

EL CORREO DEL NORTE

Diario Regional Tradicionalista

No se devuelven los originales

SUSCRIPCIÓN

España: Trimestre, 4 pesetas.—Semestre, 8.—Año, 16.—Extranjero, 34.
NÚMERO SUELTO, 0.100 DÉNTIMOS

TELEFONO, 274

Redacción y Administración
Oquendo, 9, bajo.

APARTADO, 54

INSECCIÓN

En 1.º plana, 1.25 pesetas linea.—En 2.º, 3.º y 4.º, precios convencionales.
Esquinas de defunción desde 10 pesetas en adelante.

FRANQUEO CONCERTADO

La conflagración europea

Dicen los franceses que los aliados triunfan

Insistese en el repliegue de los alemanes

La calumnia de la guerra

La mentira y la falsedad llenan las columnas de ciertos periódicos; la calumna truena con más frecuencia y más ruido que los cañones: el vulgo universal tiene punto abundante en donde saciarse, elementos formidables con que forjar una leyenda negra: cuando tantos le hablan, el vulgo universal deberá ser numeroso, infinito; y cuando a todos escucha debe ser más cándido, más iluso, más vulgo que nuestro pueblo, que no creerá si se trata de cosa que directamente le interese, tanta y tanta falsedad, ni harían objeto de calumniosas imputaciones a ningún enemigo.

Nosotros sabemos que la guerra es sangre y lágrimas, desolación y ruina; que todos, procuran al cantivero el mayor mal posible, que todos se lo causan; que ninguno quede exento en eso de ensuciarse, que la extralimitación de un imprudente no es imputable a un ejército ni a un pueblo; y nosotros siempre caballerosos, siempre en la realidad, tomando la guerra como es, sangre y lágrimas, desolación y ruina, jamás hemos calumniado a los enemigos; lo hemos envuelto en una aureola de caballerosidad y grandeza, porque honrándole, nos hemos creído honrados.

Feroz con nosotros no se ha seguido igual conducta; sobre nosotros se ha forjado una leyenda negra; no hacen guerra de sangre y lágrimas; y si respondíamos con sangre y lágrimas, éramos bárbaros, hordas, subditos del Demonio del Miedio; podían los corsarios enemigos echar al mar jatados por la espalda de dos miles de prisioneros españoles; pero no podían nuestros generales ahorcar un saleteador o un bandido o quien mató a traición; caíban ellos sus malas acciones, las callábamos nosotros, pero ellos jah! ellos pregonaban al mundo entero que habíamos ahorcado, si era un malhechor, un santo; y si solo a él, añadían que lo habíamos hecho acompañar al suplicio por multitud de fieles, a los cuales habíamos sin piedad arrebucado.

Y el vulgo internacional lo creía, y hemos pasado a la historia como bárbaros y hordas, como enemigos de la humanidad y de la civilización; nosotros creímos pelear con caballeros, y peleábamos con mujerzuelas, que habíamos a un auditivo digno de ellas.

Framos el pueblo más culto del mundo, el más guerrero, el más caballeroso, el menos afectado y el más sincero, y nos llamaban, por el contrario de nuestras virtudes con sus vicios, en vez de sinceros, rústicos; en vez de poco afectados, zafios; a nuestro valor, ruda; a nuestra caballerosidad, miedo.

Y se forjó la leyenda, y pasamos al mundo como nos creó la calumnia de nuestros enemigos, que también decían luchar por el bien humano, y para conseguirlo nos fueron robando las colonias una a una hasta llevárselas todas, siempre a título de hordas de bárbaros.

La historia se repite; los pueblos son los mismos; su vida es el desarrollo de sus cualidades y la historia es su vida en lo pasado; sus cualidades que unen su historia a lo presente, son hoy las mismas de ayer, y los que hicieron armas de la calumnia en tiempos remotos, la esgrimen hoy también.

Lucha hoy Alemania y la leyenda negra se va formando a su alrededor; se la tacha de bárbara y se acumulan elementos que lo prueban; cuando la leyenda esté formada, ¿quién la deshará? Mil y mil veces la pregona a millones y millones de vulgo, que no sabe más, por no tener otro medio de información, que el dicho de esas hojas, que a sabiendas de no ser verdad, la propagan: ¿quién deshará la leyenda?

Miles y millones de hombres de estudio conocen a Alemania como el país de la cultura; han habitado en él, sin tropazar con el militarismo; han hallado en él el civismo y progreso; pero esos miles y millones de intelectuales no pueden deshacer la calumnia.

También miles y millones de hombres honrados y sinceros protestaban contra las imputaciones calumniosas que se nos hacían, pero los intereses desataron contra nosotros las pasiones, la mentira y la falsedad, y millones y millones de vulgo creyeron la calumnia; cayeron los individuos sinceros y honrados y quedó el vulgo; y el vulgo que vive de sus recuerdos y no conoce la historia, nos juzga según aquéllos y nos llama todavía hordas de bárbaros.

Ni germanos ni galos ni anglo-sajones luchan por la civilización: esta guerra como todas es de intereses, es de negocio; la civilización perderá sea quien sea el triunfador; la libertad peligra, cualquier que obtenga la victoria. ¿Por qué mentir? ¿Por qué insultar al enemigo, por qué deshonrarle sin razón? ¿Por qué no declarar que los intereses, la propia conservación, la honra manejada es lo que mueve a los pueblos a la guerra? ¿Por qué afirman las causas que no existen, que se sabe no son verdaderas, que se demostrarán no serlo cuando la paz se haga?

Es que se habla para el vulgo y al vulgo hay que mentirle; es que no la basta vencer con las armas, no es suficiente la victoria, material es preciso deshonrar al adversario, hacerle para siempre despreciable porque se gana el apoyo del vulgo universal y el vulgo es el que domina.

La calumnia que forjó nuestra leyenda negra fué una de nuestras causas de decadencia: —por ello nos hicimos tímidos y nos aislamos; por ella, que se ha infiltrado en nuestro ser, nos tenemos en poco y cada uno vale lo que presume.

Pero consolémonos en nuestra desgracia: nosotros, como pueblo, jamás hemos calumniado a nuestros enemigos y eso es una virtud.

ANDRÉS GIMÉNEZ SOLER

Notas de la jornada

Hablando con el ministro.

Don Alfonso y Lema.—Ayer a mediodía salió don Alfonso de paseo por las calles de la población.

Al pasar por la Zurriola entró en el despacho del ministro de Jornada, quien le dió cuenta de las noticias que había recibido respecto de la guerra.

Don Alfonso continuó su paseo y relevó al marqués de Lema de subir a Miramar.

Noticias de Estado.—En su visita con los periodistas manifestó el ministro que la Cámara Industrial de Barcelona le había enviado un despacho agradeciendo las gestiones que realizó cerca del gobierno de Italia para que sean despachados los buques que cargados de mercancías se hallan en puertos italianos con destino a España.

Añadió el ministro que se habían comunicado órdenes a las aduanas de Sheret e Irún para que sean despachadas mercancías procedentes de Alemania y Austria Hungría.

La retirada de los alemanes.—Según despachos que de Burdeos recibió el ministro de Estado, la retirada de los alemanes sigue en grandes proporciones.

El ala derecha del ejército de Guillermo II se ha replegado al Norte de Soissons. Y el centro de dicho ejército obligado a abandonar Bélgica, donde se habían fortificado y las orillas del Saal.

Las fuerzas alemanas que ocupan el Argonne empiezan también a ceder.

En la Lorena los franceses prosiguen lentamente su avance.

Noticias de Berlín.—Otros despachos de origen alemán dicen que el príncipe imperial ocupó desde el día 11 la posición fortificada al Este de Verdun y atacaba los fuertes del Sur bombardándolos con artillería gruesa.

El ejército del general Heindemberg obligó al ala izquierda del ejército ruso a retirarse sobre Dobrem.

Noticias de Londres.—Comunican de Londres que el Boletín Oficial publica la retirada de las tropas alemanas en toda la línea excepto en la parte del Sur, donde está el ala izquierda.

Agregan que en una reunión de políticos el ministro de Marina que se había afianzado el optimismo, que en la primera fase de la campaña ha sido más favorable de lo que se podía calcular.

Añadió el ministro de Marina inglés que en los próximos doce meses podrá construir en Inglaterra más acorazados y cruceros que Alemania en el mismo tiempo.

La opinión en Inglaterra es, que el centro del ejército alemán ha tenido que retirarse y que el ala derecha fué derrotada, siendo rechazados dos de sus ejércitos de ejército.

Ya no hay alemanes.—Otros despachos del gobierno belga anuncian que las provincias de Limburg y Ámberes están limpias de alemanes.

Añaden que las tropas belgas han vuelto a ocupar Gante, impidiendo que salgan provisiones para el enemigo.

Rusos y austriacos.—Noticias oficiales del gobierno ruso atestiguan la separación por parte de los rusos del ala izquierda austriaca, quedando rodeado un flanco y rechazado el intento de los austriacos de recuperar Lemberg.

Turquía y Grecia.—También nos comunicó el ministro de Estado, el aplazamiento de las negociaciones entre Turquía y Grecia, por imposibilidad de llegar por el momento a una averiguación.

Añadió que las relaciones entre ambas naciones son muy tirantes.

Más de Inglaterra.—Comunican de Inglaterra que sólo una provincia del Canadá, ha ofrecido a Inglaterra 1.500 caballos.

Otras noticias de la misma procedencia dicen que la prensa inglesa publica un Mensaje dirigido por el Papa a las naciones, haciendo un llamamiento a la paz.

Dichos periódicos, al publicar dicho Mensaje, omiten todo comentario.

Ataque a Londres.—Los grandes periódicos de Londres discuten la posibilidad de un ataque de los alemanes a Londres, a pesar de su carácter de ciudad abierta.

Dichos periódicos consideran muy verosímil la posibilidad de un ataque.

A los Estados Unidos.—El marqués de Lema también dijo que además de la misión belga que fué a los Estados Unidos ha salido otra de Londres para el mismo destino con objeto de contrarrestar la campaña que realizan los alemanes para atraerse la opinión de los Estados Unidos.

Propósitos ingleses.—También de Londres participan que el optimismo se acentúa en Inglaterra y se prepara una lucha gigantesca.

—El Diario Oficial de Londres publica que las tropas inglesas persiguen a los alemanes a los que le han hecho muchos prisioneros.

La caballería del ejército aliado rebasó el

rio Sosson retirándose los alemanes del Norte de Vitry.

Toda la artillería de un ejército ha caído en poder de los franceses.

Lo de Verdun.—Por los Estados Unidos llegan noticias diciendo que ha quedado en poder de los alemanes parte del reducido fortificado de Verdun, y que sigue la persecución del ala izquierda de los rusos en la Prusia Oriental.

Los austriacos.—De la procedencia anterior dicen que los austriacos ocuparon la capital del Archipiélago Bismarck, disponiéndose a destruir la estación radiotelegráfica.

Más repatriados.—Nos dijo también el ministro que de Orán había salido para Alicante el vapor «Torreblanca», conduciendo 707 emigrados españoles y 78 pasajeros.

Más noticias de Burdeos.—Los alemanes han abandonado Nancy y los franceses recuperaron Louvigne.

La impresión en París es que la perspectiva de la guerra se ha modificado.

Los alemanes se retiraron al Aixue, no pudieron sostener el centro de su ejército por atender los flancos.

Nota del general Joffre.—De Burdeos comunican la siguiente nota oficial dirigida al Gobierno francés por el general Joffre.

«Nuestra victoria se confirma más y más.

En todas partes el enemigo se retira, dejando heridos, prisioneros y material.

A pesar de los esfuerzos de nuestras tropas desplegados desde el 5 al 12, todas desean el triunfo definitivo y se hallan animadas de un espíritu de persecución excelente.

Nuestra ala izquierda ha salvado el Aixue, más abajo des Sosson, ganando más de 100 kilómetros en seis días de pelea.

Nuestro ejército del centro va al Norte del Marne.

El de Lorena y los Vosgos está en la frontera. La moral y resistencia de las tropas son exitosas.

El gobierno puede estar orgulloso del ejército que ha preparado.

Artillería alemana.—Un despacho de Londres de las dos de la tarde de ayer, dice que los alemanes perdieron 175 muertos en dos días.

Noticias de Bélgica.—Participan de Bélgica que fuerzas belgas han cortado el ferrocarril entre Bruselas y Lieja y luchan contra los alemanes en el suroeste y Sur de Bélgica, con tropas alemanas que se dirigen a Francia.

A los navegantes.—Las Autoridades de Marina de Inglaterra han pasado una nota diciendo que ciertas entradas del Támesis están cerradas para la defensa nacional.

Todos los buques extranjeros deberán pedir prácticos a la entrada y a la salida.

¿PARA QUÉ EL DUELO?

Episodio curioso.

Eso han dicho unos periodistas alemanes que en París se ganaban la vida llenando cuartillas para sus periódicos respectivos.

Los hermanos Cassagnac, hijos de aquel periodista Paul de Cassagnac, que iba a la Cámara con los flores debajo del brazo, al iniciarse el actual conflicto franco-alemán, decidieron realizar una hombrada.

Indignados contra la nación rival vencida en el 70, quisieron descargar su odio contra unos compañeros, y saliendo de la redacción de «L'Autorité» se trasladaron al «Bureau de la Presse», donde tranquilamente trabajaban dos periodistas alemanes.

Se aproximan a ellos, los insultan, les arrojan las tarjetas y se fueron en espera de los representantes que concertase en el lance personal.

Los franceses, friamente tomaron su determinación. Y a las pocas horas un emisario se presentaba en la Redacción de «L'Autorité» para decirles que se dirigían a los hermanos Cassagnac:

«Los alemanes no consideran pertinente un desafío. Quizá dentro de unos días salgan para incorporarse a sus regimientos, irán a la frontera, vestidos de soldado; quizás se encuentren allí con ustedes, con un fusil también... Entonces pelearán, no por vengar un insulto, sino por algo más grande, por el bien de la patria.»

Y por el cuerpo de los Cassagnac debió correr como descarga, eléctrica esta lección de patriotismo, sereno, hondo, antitartanísmo...

PROFETA DE DESDICHAS

En un Ministerio inglés contra la guerra.

El «Manchester Guardian» publica el discurso que el 14 de Agosto pronunció en Albert Hall el ex ministro del Trabajo, John Burns, justificando su salida del Ministerio.

Dijo así:

«Me he visto obligado a salir del Gabinete, porque, en mi opinión, éste se halla muy lejos de servir a la civilización metiéndose en una aventura que puede dar fuerza a nuestros enemigos naturales, y ha de abrir un abismo, en nuestro régimen interior, tanto político como administrativo.

Nuestro deber, natural era el de una estricta neutralidad, no por la comodidad de raza que tenemos con Alemania, tampoco considerando nuestras amistosas relaciones, que hemos procurado sostener y fomentar con el aplicado

y trabajador pueblo alemán, no; sino por egoísmo, pues nuestro interés vital está ligado a una paz europea.

La grandeza de Inglaterra se proclama con la paz; la debilidad de Inglaterra se pone de manifiesto en la guerra. No somos un pueblo guerrero; tenemos en el mundo una misión muy superior. Nuestro destino es indicar al progreso sus caminos, y al mezclarlos ahora en este negocio, ello significa sólo el descocimiento de nuestra misión natural.»

Después de puntualizar los beneficios logrados por Inglaterra con su neutralidad en la guerra no poseen ese valor sin límites que se les atribuye. Puedo afirmar que llegan a sentir verdadero terror, y que basta un ataque iniciado con impetu para que los cosacos retrocedan. Lanzan éstos su